

Diputados reclaman que “la infancia no puede seguir esperando por culpa de la ineficiencia”: Tardío reparto de útiles escolares eleva críticas a directora de la Junaeb

La comisión de Educación del Senado citará a Camila Rubio para que brinde explicaciones por las fallas detectadas por la Contraloría.

MACARENA CERDA M.

Cinco meses después del inicio del año escolar 2024, la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (Junaeb) aún no terminaba de entregar los kits de útiles comprometidos para más de 2,6 millones de estudiantes, según el informe de la Contraloría que detectó graves fallas en planificación, decisiones sin justificación técnica y proveedores sin capacidad logística.

En este contexto, con otro foco de crisis para la entidad, Camila Rubio, directora del organismo desde agosto de 2022, enfrenta fuertes cuestionamientos, que se suman a los recibidos tras otros episodios, como los problemas en la calidad del Programa de Alimentación Escolar (PAE), la fallida entrega de computadores y el número no informado de estudiantes de alto rendimiento que quedaron fuera de la Beca Presidente de la República. Además, en 2023, apoderados reclamaron en contra de un instructivo sobre “educación no sexista” incluido en cuadernos de la Junaeb, en el espacio que debía estar destinado a información nutricional, según plantearon.

La arremetida opositora

La diputada Mónica Arce (ind.), presidenta de la comisión de Educación, manifestó que “es fundamental reconocer que la entrega oportuna de útiles escolares es crucial para todas nuestras familias y estudiantes. Los problemas que ha tenido la

Junaeb en este ámbito deben ser evaluados profundamente y con seriedad, ya que directamente afectan la equidad en la educación”.

Gustavo Sanhueza (UDI), senador y titular de la comisión de Educación de la Cámara Alta, dijo que “la situación es intolerable. El informe de la Contraloría revela no solo negligencia, sino posibles pagos por útiles que nunca llegaron a manos de los estudiantes. Es decir, recursos públicos comprometidos sin resultados, y peor aún, con versiones que no calzan con lo dicho al Congreso”.

Y remarcó: “Desde la comisión de Educación, vamos a citar a la directora de la Junaeb y al ministro de Educación (Nicolás Cataldo, PC) para que den explicaciones públicas, claras y sin evasivas. Además, solicitaremos un informe complementario a la Contraloría y no descartamos oficiar al Ministerio Público si se confirma que hubo fraude al fisco. De confirmarse



JORJAHAN MARCELLA

CRÍTICAS.— Durante su gestión, Camila Rubio ha acumulado cuestionamientos por fallas en la entrega de útiles, alimentación escolar, entrega de computadores y becas.

algo así, la directora no puede seguir al mando: el Gobierno debe asumir responsabilidades y actuar. Aquí no solo se perdió plata, se perdió credibilidad”.

En tanto, Sergio Bobadilla

(UDI), miembro de la comisión de Educación de la Cámara, sostuvo: “No sé qué más tiene que ocurrir para que el Presidente Boric le pida la renuncia a la directora. Y quienes tienen

que asumir las consecuencias de la irresponsabilidad con que se está administrando la Junaeb son los alumnos a lo largo del país, a los que se les está generando un daño irreparable al no contar con los útiles escolares oportunamente. El Presidente debe pedirle la renuncia a la directora”.

Su par republicano Stephan Schubert sostuvo que “necesitamos cambiar a la directora de la Junaeb, pero también al Gobierno, porque aquí hay una forma de hacer las cosas, de llegar siempre tarde y mal”.

La también diputada María Luisa Cordero (ind.-RN) añadió que “si la directora, Camila Rubio, es responsable de estos episodios y no ha logrado llevar a cabo sus funciones de manera efectiva, entonces su renuncia o remoción del cargo debería ser considerada. La falta de dirección y liderazgo en una entidad fundamental para la educación en el país no puede ser tolerada”.

“Con un mes y medio de antelación”

“El Mercurio” contactó a la Junaeb para conversar con la directora Rubio acerca de las críticas que enfrenta su gestión y las peticiones de renuncia, lo que no fue posible.

La institución supervigilada por el Ministerio de Educación planteó por escrito que, “como parte de la tramitación de la Ley de Presupuestos, en noviembre pasado, se estableció un compromiso con el Congreso Nacional que exigió la entrega de la totalidad de los sets del programa 2025 al 31 de mayo de este año. Y eso lo concretamos casi con un mes y medio de antelación. Por lo tanto, cumplimos a cabalidad con ese compromiso asumido con el Poder Legislativo y esperamos que en su análisis no esté ausente este importante hecho”, sin referirse al caso analizado por la Contraloría.

Camila Rubio, su paso por Cerro Navia y su vínculo con el ministro Nicolás Cataldo

Camila Rubio (39) asumió como directora nacional de la Junaeb en agosto de 2022, tras ingresar al organismo en abril de ese año como jefa de gabinete. Su nombramiento se produjo mediante el sistema de Alta Dirección Pública.

Socioeconomista de la U. de Valparaíso, cuenta con un magíster en Gobierno y Gerencia Pública en la U. de Chile.

Su trayectoria profesional incluye roles en distintas instituciones: fue analista en planificación y control de gestión en Gendarmería; asesora

en la Fundación Integra y en el Servicio Nacional de Discapacidad; trabajó en la División Administrativa del Ministerio de Bienes Nacionales; y desempeñó funciones en la Municipalidad de Cerro Navia, primero como secretaria comunal de planificación y luego como administradora municipal entre 2016 y 2022, periodo en el que colaboró con el alcalde Mauro Tamayo (Ind., ex-PC).

Precisamente en dicho municipio coincidió con Nicolás Cataldo (PC), mientras este último era jefe de gabinete del edil.